



1a. a Timoteo

Ten Cuidado

Guarda Tu Vida y Creencias

I Timoteo 4:15, 16

Lección Diecinueve

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Ten Cuidado

La Escritura de la lección de hoy inicia con las palabras “se diligente.” Si vamos a la palabra del griego que Pablo usó, tiene la idea de cuidado. ¿Alguna vez su mamá o alguien más le dijo “ten cuidado?” Lo que ella quiso decir es que mantuviera sus ojos abiertos, mira a tu derecha y a tu izquierda, si haces algo, se cuidadoso en hacerlo bien. Esa es la idea de Pablo aquí. Lea 1 Timoteo 4:15, 16.

Timoteo estaba trabajando en Éfeso, con los efesios cristianos, ayudándoles a ser todo lo que Dios quería que ellos fueran. Él estaba tratando de evitar que desarrollaran malos hábitos y de escuchar enseñanzas equivocadas. Era una gran responsabilidad. Había mucho que hacer. Como lo hemos visto en nuestro estudio de esta carta, si Timoteo hizo todas las cosas que Pablo le dijo desde entonces, él iba a estar muy ocupado y a tener muchos deberes.

Pablo dijo, “se diligente en estos asuntos.” Le decía que se asegurara en poner atención. De alguna manera muchas veces nosotros hacemos nuestro trabajo, o tal vez nuestra tarea si estamos en la escuela, sin pensar. Simplemente se convierte en un hábito. Cuando el día se termina hemos logrados mucho, pero muchos ni siquiera recuerdan haber hecho algo. Probablemente hicimos todo bien, pero tal vez lo hubiéramos hecho mejor si todo el tiempo hubiéramos puesto nuestra total atención.

Eso parece ser a lo que Pablo se refiere aquí. Parece que Pablo pensó que Timoteo hacía su trabajo, pero quiso que Timoteo pusiera especial atención a lo que estaba haciendo.

Le dijo, “entrégate de lleno a ellos.” Tal vez pensemos en un corredor en una carrera de relevos. Ese corredor sólo tiene una parte de la carrera, pero si no corrió lo mejor que pudo, hizo que los otros corredores se retrasaran. Pablo dijo que tenía que dar todo lo que había recibido. Todo lo que uno hace tiene que ser hecho de la mejor manera posible. Él no estaba cuestionando la habilidad de Timoteo, sino que simplemente estaba diciendo que Timoteo no se podía distraer.

Esta gente en Éfeso estaban enfrentando toda clase de dificultades. No sólo sus creencias eran probadas por maestros falso, sino que eran víctimas de persecución y trataban de vivir la vida cristiana en una comunidad que no era cristiana. Con la gente que viviendo en esas condiciones, era de mayor importancia para Timoteo dirigirlos de la manera correcta y animarlos a tratarse bien los unos a los otros.

Una de las cosas que pasaría si Timoteo hizo un buen trabajo era que la gente vería su progreso. Recuerdo esto en el versículo doce, Pablo había advertido a Timoteo que la gente podía menospreciarlo porque era joven. Algo que probaría a Timoteo como líder sería que la gente viera que él estaba dirigiendo bien. Él progresaría como líder y la gente lo respetaría aun más.

Algunos líderes cristianos nunca progresan. Están bastante satisfechos con vivir como viven y esperan que otros los respeten como líderes. Sin embargo, Pablo pensaba que los líderes deben ganarse el respeto de sus seguidores al crecer y al volverse más y más como Jesús.

Podemos ver que esto también se aplica a lo que sucede debido a la obra del líder cristiano. El progreso también se trata de lo que sucede en la iglesia. El líder debe ayudar a que la iglesia progrese. Así que cuando la gente vio el progreso de Timoteo vieron que él era un mejor líder y que también la iglesia estaba creciendo debido a su liderazgo.

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Luego Pablo dijo, “Ten cuidado de tu conducta y de tu enseñanza.” Ya había dicho a Timoteo que fuera diligente (que tuviera cuidado y pusiera atención). Ahora le está diciendo que mantuviera sus ojos abiertos, especialmente en tu conducta. El buen líder cristiano no sólo pone atención a lo que él o ella hace con la iglesia, sino que también pone atención en su propia conducta.

El mejor tipo de enseñanza viene de la vida del maestro. Si el maestro no se conduce correctamente, entonces los estudiantes del maestro están siguiendo un mal ejemplo. Cuando un maestro comunica, “Has como digo, más no como hago,” el estudiante no estará convencido de que lo que el maestro dice es lo único que importa.

Además el maestro debe ser cuidadoso de lo que enseña. La doctrina de lo que Pablo está hablando es lo que Timoteo cree. Timoteo debe mantener un ojo de lince sobre lo que él cree. Pablo había sido su maestro principal. Pablo había tratado de enseñar a Timoteo la verdad acerca de Dios y de Jesús. Específicamente en esta carta Pablo le ha dado información adicional acerca de lo que Timoteo debe creer. Lo que nosotros creemos es muy pero muy importante. Pablo le dijo a Timoteo al principio de esta carta que él debía ordenar a ciertas personas a que no enseñaran falsas doctrinas. Timoteo necesitaba tener sus propias creencias bien de tal forma que pudiera reconocer la doctrina falsa cuando la escuchara.

Y finalmente Pablo dijo a Timoteo que él debía perseverar en la buena conducta y la creencia correcta, porque de ser así se salvaría así mismo y a aquellos a quienes Timoteo predicaba. Ahora, ¿acaso esto significa que Timoteo tenía el poder de salvarse así mismo (esto es presentarse correcto con Dios)? De ninguna manera. ¿Significa que Timoteo tenía el poder para salvar a otros? Tampoco.

Sabemos que la salvación viene solamente de Dios. Sabemos que sólo Dios, a través de la muerte de Jesús puede salvarnos de nuestros pecados y justificarnos delante de Él.

Entonces ¿qué significa esto? Significa que al conducirse como se debe, Timoteo estaba dirigiéndose a la salvación de Dios, justo como se nos enseña en Filipenses 2:12, 13. Además por el testimonio de Timoteo y su enseñanza correcta, otros serán guiados a la salvación de Dios.

La otra manera de ver esto es que si Timoteo continua conduciéndose y enseñando como debe, entonces él y los demás serán salvos de la falsa doctrina que estaba ocurriendo en Éfeso.

*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

Objetivo: Ayudar a los estudiantes a ver cómo los líderes cristianos deben hacer su trabajo.

Versículo de memoria: “Persevera en todo ello, porque así te salvarás a ti mismo y a los que te escuchan.” | Timoteo 4:16b NVI

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Hoja de Trabajo del Estudiante

Ten Cuidado

- Timoteo estaba trabajando en _____, con los efesios cristianos, ayudándoles a ser todo lo que _____ quería que ellos fueran. Él estaba tratando de evitar que desarrollaran _____ y de escuchar enseñanzas _____.
- ¿Qué tipo de dificultades enfrentaba la gente en Éfeso?
- Algo que probaría a Timoteo como _____ sería que la gente viera que él estaba dirigiendo bien. Él _____ como líder y la gente lo respetaría aun _____.
- ¿Cómo pensaba Pablo que los líderes debían ganar respecto de sus seguidores?
- ¿Qué sucede cuando un maestro comunica, “Haz como digo más no como hago”?
- Timoteo necesitaba tener sus propias _____ bien de tal forma que pudiera reconocer la doctrina _____ cuando la escuchara.

Versículo de memoria: “Persevera en todo ello, porque así te salvarás a ti mismo y a los que te escuchen.” | Timoteo 4:16b NVI

Cómo iniciar una relación personal con Dios:

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el preció de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum